
“一日区长”感受
政府与居民零距离
□本报记者 陈曦 文/摄
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行进京华大地 讲述精彩故事

工会义卖
为农民工留守子女筹款
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“我刚刚花4块钱买了4本词
典， 抽空给孩子邮寄回去或者叫
人捎回去。” 来自河南安阳的农
民工刘东风抱着4本词典满脸笑
容地走出来， 一边走， 一边和记
者交谈。

这是中建一局三公司 “阳光
关爱先锋在行动” 爱心志愿活动
辛庄保障房义卖现场。 当天， 有
92名农民工低价拍走了中建一局
三公司职工们捐赠的书籍 、 文
具、 衣服和生活用品等。

农民工热拍书籍和玩具
厨师钱冬梅的儿子小明， 今

年3岁。 小明早早地就来到现场，
他相中了两支玩具枪， 眼睛盯着
玩具枪， 不时拿起玩会又放下。
由于还没有到拍卖时间， 3岁的
孩子也只是看了看， 又放回去。

“孩子虽然只有3岁， 但是很
懂事， 去小卖部， 没有付钱他也
不会把东西拿走。” 钱东梅说。

现场的农民工也很默契， 看
见小明需要的东西， 大家也不争
抢， 最终钱东梅以1元底价花4元
给孩子拍走了4件玩具。

除了玩具是农民工们热拍的
对象， 书籍也受到现场农民工们
的热捧。 刘东风现场挑选了近义
词、 反义词、 同义词等4本词典，
“孩子刚刚10岁 ， 正好用得上 ，
我花4元就买下来了。” 水电工刘
志峰拍走了 《白话二十四史 》，
“平时喜欢看书， 看看挺好的。”
还有一位抱着不到1岁孩子的女
农民工拍走了十多本读图识字的
启蒙读本。

油工杨光勇花2元拍走了一
件运动服， “干活穿着舒服， 刚
好我也能穿。”

当然 ， 对于一些看中的物
品， 一些农民工也开出了上百元
来竞争拍。

值得一提的是， 来自河南信
阳仁兴超一家8口， 目前都住项

目工地。 仁兴超一口气购买了20
件衣服、 一个童车和几十本书。
“一直跟了三公司19年， 活动我
要支持， 也正好用得上。” 仁兴
超说。

志愿者当起了拍卖师
“好看的衣服， 1元起拍了。”

“书籍 ， 1元1本起拍 。” 活动现
场， 28岁的鲍坤在主持着拍卖。
鲍坤来自山东泰安， 刚毕业就来
到这个团队， 先是在 西 局 保 障
房 当 技 术 员 ， 随 着 工 程 结 束
来 到 辛 庄 保 障 房 工 程 岗 位 工
作 。 “ 农 民 工 有 读 书 需 求 ，
我捐了 《白话二十四史》 和运动
服等。” 鲍坤说。

袁渊是辛庄项目党委副书
记， 她负责统计所有的捐赠品：
一共收到项目43名职工捐赠的
245件物品， 最多的人一次捐了
19件物品， 有职工一次捐赠了33
本书。

“捐赠时， QQ群发挥了很大
的作用。” 袁渊说。 她的孩子5岁
半， 好些孩子看过的书籍， 她都
给带过来了。

高静和苏琳， 一个手捧捐款
箱， 将义卖款放入捐款箱中， 一
个则负责记录农民工购买的件数
和钱数 。 “作为女职工贴心人
服务志愿队员， 我今天感觉发挥
了自己的热量， 奉献了自己的爱
心。” 苏琳说。

当天， 一共有10余名职工志
愿者负责现场的义卖活动。

义卖筹款给农民工
留守子女购买文具

“真没有想到， 反响这么好，
想不到义卖活动受到农民工的追
捧。 这是工会和团委联合开展的
活动。” 中建一局三公司团委书
记曲宏伟这么说。

曲宏伟告诉记者， 义卖品来

自职工们的捐赠， 包括书籍、 学
习文具、 衣物、 玩具等。 捐赠物
品要求质量、 品相完好、 洁净、
整齐。

筹划义卖活动时， 大家都有
些担心 ： 现在农民工收入这么
高， 职工们捐赠的这些东西农民
工是否会买？ 大家都很担心会冷
场。 意外的是， 当天辛庄保障房
项目捐赠的245件物品和公司总
部运来的数百件物品很快就被农
民工们一扫而空， 时间仅用了45
分钟。

中建一局三公司工会女工委
主任王燕告诉记者， 这次活动现
场义卖的主力是女职工贴心人志
愿服务队和青年志愿服务队。 活
动早在5月就开始策划， 在全公
司30余个项目开展， 有1000余名
职工参与。

京外项目由于远离北京总
部， 职工捐赠后就近赠送给农民
工了。 京内项目职工的捐赠品，
工会和团委商量后决定采用拍卖
的形式进行义卖。

“义卖物品的起拍价也就 1
元、 2元、 5元、 10元， 农民工按
需要购买， 这样比直接发给农民
工好。 义卖所得的钱， 将用来给
项目上的农民工留守子女购买文
具、 书籍等。” 王燕说。

□本报记者 马超 文/摄
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———中建一局三公司 “阳光关爱先锋在行动”
义卖现场侧记

区领导办公室敞开门 ， 邀
居民进屋做客 。 居民当 “区
长”， 听取政府职能部门汇报工
作， 对议题进行审议……6月29
日， 西城区政府二龙路办公区
举办第二次政府开放日活动 ，
30名来自西长安街街道的居民
接受邀约做客区政府。

做客区政府：
领导办公室没想象中大

区政府里面是什么样子 ？
领导的办公室里都有什么？ 将
做客区领导办公室的居民对这
个问题充满了想象。

“应该是很庄重吧， 桌上放
着不少文件， 面前好几部电话
……” 居民代表石秀荣在踏入
区政府大门时就开始期盼着亲
眼看看区领导的办公室了。

“各位居民朋友 ， 不要着
急， 咱们马上就能亲眼看着了，
我们办公区所有的房间大家都
可以随便看， 绝对的透明。” 区
政府工作人员将居民让进电梯。

推开一间区领导办公室的
大门， 首先映入眼帘的是一张
干净整洁的办公桌， 桌上整齐
地放着要批阅的文件， 办公桌
后一组大书柜 ， 摆满了书籍 。
房屋四周没有奢华的装饰， 但
两盆绿植却为办公室增添了一
些轻松的气息。

“感觉没有想象中那么大 ，
简单、 协调， 又不失庄重。” 石
秀荣告诉记者。 之前， 她在新
闻中看到， 政府精简了办公用
房， 这次亲眼所见， 觉得政府
做事很实在。

居民当 “区长” ：
政府常务会不好开

昨天 ， 西城区政府的会议
室里， 一场特别的常务会议正
在举行， “区长”、 “副区长”、
15个委办局 “一把手” 及10位
居民代表陆续落座。

“今天会议的议题为 ‘西城
区养老服务业有关实施意见’。
现在请西城区民政局负责同志
进行情况汇报。” 主持会议的西
城区副区长杜黎彬说道。

会议流程，与往次政府常务
会并没有差别，但是这次的“区
长”、4位“副区长”、各委办局“一
把手”都是由居民担当。就连作
为主持人的西城区副区长杜黎
彬，也要向临时担当“区长”的居
民代表们汇报情况。

居家养老 、医养结合 、养老

餐桌……会上，一个个跟“养老”
相关的名词不断从各个 “一把
手”的口中蹦出，表情略显紧张
的“区长”详细地记录着汇报情
况。 “区长”、“副区长”听完情况
汇报后，对议题提出了自己的看
法，意见专业又贴近百姓。

“四五天前， 我才知道能够
参加这次活动， 立刻着手准备，
查找资料、请教委办局的相关部
门、写发言稿。今天会议开始前，
我一直在出汗。”“区长” 谭道亮
会后表示。

谭道亮的本职工作是社工，
目前在西长安街街道西郊民巷
社区工作。 这次活动让他感受
到，政府领导跟老百姓之间无差
别、零距离，他能参与基层民主
建设，也感到非常荣幸。

政府开放日：
从百姓角度听意见

截至2014 年底， 西城区户
籍老年人口已达35.7万人 ， 占
户籍人口数的25%。 对比2013
年户籍老年人口总数33.6万人，
增加 2万多人 ， 增长率为 6% 。
其中， 80周岁以上的高龄老人
8.1万， 占老年人口的22.8%。

高龄老年人占比高 ， 怎样
才能把养老服务真正做好？杜黎
彬表示：“除了有关部门要做好
本职工作，我们更离不开各位居
民的意见与建议，召开这次模拟
会议，就是要让居民亲自感受区
政府决策层的工作。还有一层更
有意义的目标，就是听听居民对
西城区发展的心声。”

据了解， 西城区首次举行
政府开放日是今年3月30日。 时
隔三个月， 再次举行了政府开
放日。 原则上西城区集中办公
区 “政府开放日” 活动每年安
排不少于4次， 各委办局每年安
排不少于2次， 每次活动时间为
120分钟左右， 具体的开放时间
需提前通过社区服务站向居民
公布， 使参观的居民群众能够
通过开放日活动切实了解政府
工作运转状况， 了解政府有关
业务的政策规定、 办理流程及
便民措施情况， 零距离感受政
府工作氛围， 熟悉和支持政府
工作， 密切政民关系。

“政府开放日” 居民群众互
动交流原则上应由各部门班子
成员进行接待， 可围绕居民群
众关心的热点问题进行答疑解
惑， 也可就某一领域工作与相
关人员面对面交流沟通。

西城区举办第二次政府开放日


